
 

 

令和 5 年 2 月 3日 

ＰＴＡ会員各位 

 小平市立花小金井南中学校 

Ｐ Ｔ Ａ 会長   石川  綾 

 第 2 回運営委員会 報告  

日 時：令和 5年 1月 23 日 10 時より 

場 所：調理室にて 

出席者：本部 7 人・学級委員 24 人 

1. 会長 あいさつ（石川会長） 

寒いところありがとうございます。２年生のスキー教室が終わりました。先週、会長交流会がありスキー

教室の話になったのですが、他校のお子さんが体調不良でお迎えに行って入院するかもという話や、小

平三中では２年生より先に１年生が行くので、２年生はラストチャンスなので先に行かせてほしかった！と

いうような話でもちきりでした。全校の１，２年生が、体調やお天気に恵まれて、無事スキー教室に行ける

ことを願っています。本日は学校公開もありますので早めに運営委員会を終わりにして、皆さんも観覧で

きればと思います。よろしくお願いいたします。 

2. 校長先生 あいさつ（堀井校長先生） 

皆さんおはようございます。いつもご協力ありがとうございます。前回も同様の話をしましたが、昨年ま

での運営委員会が対面でできませんでしたので、保護者の方々同士も含めて、直接顔を合わせて話を

する機会がありませんでした。このような形で皆さんと話ができるのをとても嬉しく思っています。 

今、会長からお話があった通り、学校の教育活動も色々なことができるようになり、前回の運営委員会

以降としては、合唱コンクールや先ほどのスキー教室など、かなり以前に近い形でできるようになりまし

た。これは世の中の考え方がだいぶ変わってきたということもありますが、保護者の皆さんのご理解とご

協力があったということがとても大きいと思っています。 

子どもたちはこれらの活動ができることで大きく成長します。それは近いところにいる私たち教員がも

のすごく感じていて、やはりこういった活動が本当に大事なんだと思っています。それと同時に基本的

に学校は勉強するところですので、勉強もしっかり頑張ってくれているのを感じています。行事だけとか

勉強だけということではなく、バランスよくこれらのことができているところが、また素晴らしいことだと思っ

ています。 

色々なことが出来るようになったのは学校だけではなくて、例えばこの中に青少対の方もいらっしゃる

と思いますが地域の活動なども色々なことができるようになってきているのもまた素晴らしいことです。そ

の分、保護者の皆さんにご負担もあるだろうと思います。ありがとうございます。 

先日、選考委員の方々に新年度の本部役員の方を決めていただいたと聞いています。色々なところ

で支えていただき感謝をしています。この後、学校は３月を迎え一区切りとなりますが、卒業式につきま

しては、やはり今の流れに従いコロナ禍以前に近づくように、新しい体育館で在校生の２年生も一緒に

という形で準備を進めようとしています。コロナ禍の中で３年間頑張ってきた３年生を、良い形で保護者

の皆さまと送れたらいいなと思っています。そして、その手前にある進路について一生懸命取り組んで



 

 

いるところかと思いますが、そういったことも皆さんと一緒に支えられたらと思っています。 

日頃皆さまに支えていただきまして本当にありがとうございます。引き続きよろしくお願いいたします。 

3. 副校長先生 あいさつ（飛永副校長先生） 

２学期の合唱コンクールでは皆さま方にお力をいただきまして無事に終了することができました。この

あとに反省が出されますが、皆さまが納得する形で運営ができればということで、細かなルールについ

て検討しながら進めていきたいと思っています。学校評価のアンケートも含め、皆さまから色々いただい

ているご意見もふまえて、来年度に生かしていきたいと思っていますのでよろしくお願いいたします。 

それから卒業式、入学式は今の時点で保護者の方、また来賓の方も参列されるということで進めてお

ります。ＰＴＡの皆様のお力添え、お手伝いをよろしくお願いいたします。 

来年度にかけての話になりますが、春休み期間中に体育館のエアコン工事が入ります。その間は部

活等での使用が出来なくなるので近隣の小学校や中学校などを借りていただくような流れになります。

実際の工事は１月 31日から工事に入る準備をして、卒業式が終わった時点で一斉に使用中止になり、

入学式の前に明け渡していただく、その後も検査等があるので実際に使えるようになるのは５月の連休

明け位になりそうです。また少し先の話ですが、来年の夏休みに第３期の工事ということで、第２技術室

が分割され２つの教室になり、職員室も隣の部屋と合わせて拡張させる工事が入ります。夏休みの面談

期間中に色々ご迷惑をおかけすることもあるかと思います。また来年度も学校にご協力いただきたいと

思います。よろしくお願いいたします。 

4. 地域教育コーディネーター あいさつ （杉谷様） 

 添付資料 「地域支援コーディネーター資料」を参照ください 

放課後学習教室（地域未来塾）毎週水曜日 実施 

試験前放課後教室 実施 

各ボランティアの活動 

◆ 図書ボランティア 

開館補助 

７組読み聞かせ 

装飾、作成 

◆ 学習支援ボランティア 

７組の授業補助 

◆ その他の取り組み 

冬の花苗植え付け 11/4 実施 

英検、漢検、監督ボランティアへの連絡調整、準備 当日の手伝い 

☞ 今後の活動予定 

図書ボランティア講座 「すかしおり紙を使って春の花を作ろう」 2/2（木）10 時半〜 

手芸愛好家 久保池様 をお招きして開催します 



 

 

5. 各委員会 活動報告・連絡 

（１）本部 

① 合唱コンクール反省・感想 添付資料 1 参照 

本部役員の反省・感想を学校に相談し来年度への要望をまとめましたのでご一読ください。 

② 市中Ｐ連行事について 

バレーボール大会 11/3（木）開催（小平一中にて） 

③ 学校行事お手伝い、人数見直しについて 

適切な人数の見直しを本部役員で検討しています。このあと地域教育コーディネーターの杉谷

様とも打合せ予定です。 

④ 市中 P連現状報告 添付資料 2 参照 

資料の内容に重ねてお願いしたくお話させていただきます。今年度、花南中は中 P連の会長校

であり、PTA会長が中 P連会長も兼任しておりますが、中 P連会長として解散を推し進めた事はあ

りませんでした。会長校としての役割は事務方であり、全校の意見に耳を傾け、公平と誠実を心が

けて対応してまいりました。 

長い歴史のある中 P 連を、たった一年の議論で解散を決めるなんてもってのほか、今年度の会

長たちは中 P連の価値を全く理解していない等、お叱りの言葉もいただきました。逐一全校会長や

校長先生方とも意見を共有し議論を重ねましたが、解散という決断となりました。これは「大変だか

ら解散しちゃえ！面倒だからやめちゃえ！」ということではなく、やむにやまれぬ選択であり、厳し

い決断であったことをどうかご理解ください。５月の解散総会まで今後も丁寧に対応してまいります。 

⑤ 今後の予定について 

・ 令和５年度 全体引継ぎ会 ４月２２日（土）10 時より 調理室にて 

・ 令和５年度 PTA 定期総会（書面決議） 決議日：４月２８日（金） 

（２） 選考委員会 

昨年 12月 17 日(土)に互選会を開催し、令和 5 年度 本部役員候補 8 名が内定いたしました。 

☞ 今後の活動予定 

令和 5 年度 学級委員選出会を、4 月の保護者会後に行います。１、２年生の学級委員の方々

には新 2 年生、新 3 年生の学級委員選出会の司会進行をしていただきます。ご協力のほどよろし

くお願いいたします。(1、2年生の学級委員の方に学級委員選出会当日の資料をお渡しします) 

（３） 行事委員会 

◆ 11/15(火) 献立作成委員会 @小平市役所 

◆ 11/22(火) 共同調理場運営委員会 @中央公民館 

◆ リサイクル品の制服をかけているハンガーラックが壊れましたので購入しました。 

☞ 今後の活動予定 

◆ 卒業式のお花の準備 

現時点では生徒と先生の人数を確認中、お花屋さんへ仮予約済み。 



 

 

◆ クラス親睦会の開催 

４月の保護者会と選出会の日に 15-20 分程度で開催予定 

※ 現 1.2 年生学級委員の方々に司会のお手伝いをお願いしたいです。詳細については 3 月中にお

手紙を配布いたします。 

（４） 広報委員会 

特になし 

（５） 青少対委員会  

10/26 第二回花みなみ連絡会出席 

2/15 第三回花みなみ連絡会、出席予定 

【三小地区青少対】 

10/1 防災体験会 受付・ゲームボランティア 

11/12 青少対祭り ゲームボランティア 

☞ 今後の活動予定 

2 月 もちつき大会 

【五小地区青少対】 

五小からの要請がなかったので活動はありませんでした。 

来年度はイベントの規模が元に戻ってくればまた依頼があるかもしれません。 

【八小地区青少対】 

10/6 第 2 回八小地区青少対連絡委員会 

10/29 みんなの音楽会 

12/9 本部役員候補選考会お手伝い 

1/19 第 3 回八小地区青少対連絡委員会 

☞ 今後の活動予定 

2/5 ウォークラリー（八小青少対主催） 

【十一小地区青少対】 

10/29 秋祭り 

☞ 今後の活動予定 

十一小セーフティ大作戦 

【花小地区青少対】 

10/29 秋のコンサート 花南中から 3 名お手伝いとして参加 

12/3 第 4 回花小青少対全体会出席 

☞ 今後の活動予定 

2/5 第 5 回花小青少対全体会 

 



 

 

（６） 7 組 

７組委員としての活動は特にありませんでしたが、コロナ禍の中でも先生方や他の委員様方の

工夫、ご協力のおかげで合唱コンでは太鼓を披露することが出来ましたし、７組の行事も規模を縮

小しつつも無事に終えることが出来ました。ありがとうございました。 

☞ 今後の活動予定 

まだまだ感染症の流行状況が予断を許さない日々が続いており委員としての活動があるような

催し(保護者同士の交流等)の目処が立っていない状況です。 

来年度は何かしら活動ができたらと思います。 

6. 連絡事項 （運営委員会終了後の各報告について） 

◆ 予算委員会・本部委員会開催 

来年度予算確認、新年度各委員会人数確認、PTA規約のペーパーレス化等について話し合い 

◆ 来年度会計監査と PTA 総会議長の選出 【選考委員会】 

来年度会計監査の選出を行いました。議長は書面決議のため選出なし。 

7. その他、活動報告・連絡（書面報告のみ） 

◼ バレーボールサークルより 

11 月に中Ｐ連の大会が開催されました。惜しくも最下位の結果となってしまいましたが、みんな

で和気藹々楽しめました。 

☞ 今後の活動予定 

コロナ対策を講じ、毎週土曜日に和気藹々と練習しています。 

一緒に体を 動かしたい方、ご連絡ください。 

練習場所 ： 花小金井南中学校体育館 

練習日時 ： 毎週土曜日 １９：００～２１：００ 

体育館が使用できない週もあるので、いらっしゃる場合は事前にご連絡ください。 

バレーサークル参加希望連絡先 ： highrashi27.4731@gmail.com 

その他お問い合わせ先 ： 副校長先生（ＴＥＬ042-465-0451）までお願いします。 

◼ 卓球サークルより 

夏の大会に向けて希望者のみ 2 月より練習開始。新メンバー募集中です！ 

★ 新年度全体引継ぎ会  ４月２２日（土）10時より 調理室にて 

※ 各委員会代表は新委員会へ引継ぎをお願いいたします 

★ 新年度 PTA定期総会は書面開催です 



PTA運営委員会 1月 23日 地域教育コーディネーター資料 

 ボランティア、放課後支援員の活動の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

放課後学習教室の様子 

3学期は目当てを設けました 

英語検定、漢字検定対策  

英検二次面接対策 

テストふり返り 等 

図書ボランティア 

開館補助作業 

図書ボランティア 

装飾活動 

POP 季節や活動の飾りつけ 

ボランティアさんの活動 

7組学習支援ボランティア 

読み聞かせ 

（毎木曜日図書の授業） 

授業補助・・美術、家庭科、技術 

        国語、数学 

冬の 

花苗植え付け 

今後の予定 

図書ボランティア 講座 

透かし折り紙を使って春の花作り 

2月 2日（木）10時半から 
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 合唱コンクールについての反省・感想  

令和 4年度 PTA役員 

【 準備・備品等について 】 

張り紙類を用意したが、会場内にテープで直接貼り付けるのは禁止、吊るして掲示するタイプの

スタンドが１０基弱ほどあったのでそちらを使用した。学校側では、椅子に貼って目印にしたり、厚

紙に張り紙を貼りビニールテープを通したものを出入り禁止の扉に括り付けられるようにしていた。 

観客席出口を出て、降りる階段の場所がわからない方がいたので、出口の張り紙に矢印を追加

してわかりやすくした。 

手に当てて測るタイプの体温計をルネこだいらから借用した。使い方が少しわかりづらい。 

客席を入れ替える度に消毒が必要とのことで、除菌シートを PTA 会費より購入、保護者へ消毒

の協力を依頼した。手指用の消毒用アルコールは学校のものを借用、PTAからも 2本用意。 

➢ 事前に準備できるものはできる範囲で用意、当日足りないものについては臨機応変に対応した

い。 

【 受付について 】 

感染症対策のため必要な作業が増え、例年に比べお手伝いの方も負担が多かった。（体温計

測、受付、除菌シート配り&声掛け、誘導）一部の方には一時、役員の手伝いまでしていただいた。

ご協力大変ありがとうございました。 

受付後の列が出口付近まで延びることがあった。退場用の通路確保のためにも、様子を見なが

ら必要時はロビー前で入場を止め、制御したい。 

学校関係者ではない老女の入場があった。受付記入した名前の名字と、同じ生徒名がなかった

ので判明。副校長先生が対応したが退場を拒否。観覧席には通さずロビーのテレビで吹奏楽部の

演奏を鑑賞の後、帰ってもらった。 

他にも一家庭２名より多い人数で入場していたり、名札忘れも多く受付で関係者を判別するのは

難しい。疑わしい人への確認方法を検討したい。（チケット制とか？） 

➢ 一案として、学年別（色違い）のチケット制にするなどの対策を検討したい。 

【 入場待ち整理について 】 

一階へ降りる階段には立て看板があり降りる人はいなかったが、トイレに行きたい人は通行可能

だったので、事前に役員やお手伝いの方に情報共有すればよかった。 

入場前の待機中、静かにしてもらうよう保護者の方に言ってほしいと学校側からお願いされたが、

同じ保護者という立場で何度も注意しづらい。そのためザワザワはやまなかった。 

➢ 事前に保護者が使用してよいトイレの指定・確認をする。私語については学校側と相談し、お手

紙やメール等による待機時間の私語禁止を周知を徹底させたい。 
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【 観覧席整理について 】 

はじめの開場時、リハの最中。学校側から私語を話さないよう伝えてほしいと指示があり、アクシ

ョンで伝えるが、無視をしたり睨む方もいた。 

着席後、他の役員からも保護者に直接伝えたが、その方々は最前列で合唱中も話しをしていた。

一階にいた生徒から、保護者席から覗きこんで話している目立つお母さんたちがいたと聞いた。会

場内は静かなので小声でもやめてもらいたい。 

実行委員（生徒）から私語は控えるように伝えると、２・３年保護者はぴたりとやめていた。実際委

員のアナウンスがとても良かった。 

入り口より気づく範囲で、4名撮影している方を注意した。うち 2名が無視して撮影を続けようとし

ていたので、再度注意しやめてもらった。 

トイレは極力入場前にすませてほしい。慌てて飛び出したり戻って来るので、トイレでの入退場

の仕方まで徹底すべきか悩んだ。 

トイレから戻る方が出口から再入場しようとした際に、入口の方から入るようお声がけした。 

途中退場で、入り口側から出ようとする方が多数いた。 

➢ 生徒の発表の場であることをわきまえるよう、ホール内での鑑賞マナーを事前より徹底するように

検討したい。重ねて、プラカード等で私語・撮影禁止の提示も必要。 

兄弟関係で続けて観覧したいとの要望があった。退場の際、保護者が話しながらゆったり移動

するため、入退場が大変だった様子。後半は時間がおしてくるため予定より入場時間が短くなって

いた。次回からは学年の観覧が続く場合には係に相談してもらうか、はじめから居残り OK にして

はどうか。（⇒今回のお手紙では全て再度入場とした） 

受付をクリアしているので通したが、吹奏楽部以外の保護者（友だち）の入場不可について徹底

するのであれば、部員一覧表を用意し確認が必要だと思う。（⇒受付では氏名、クラス、生徒名を

記入のみで部員の確認はしなかった） 

➢ 年子の入れ替えに関しては色々なご意見をいただいた。よく検討しお互いに不平が少なくなるよ

うな方法を検討したい。吹奏楽については、部員名簿を用意することで対応したい。 

除菌シートをもらい忘れる保護者があり、時間が無くそのまま入場。観覧席側の役員も渡せるよう

数枚所持しておけばよかった。 

【 注意・禁止事項の周知について 】 

入退場の場所、撮影禁止、私語禁止などについては学校からの案内、パンフレット、現地の張り

出しはあるが読まない人は読まない。 

小さなお子様という曖昧な表現で連れてきてしまっている方がいたり、きちんと周知ができていな

い印象。 

ほとんどの方はマナーがよいのだが、こちらも声を出して伝えにくい事もあり、ごく一部のルール

を守れない人たちに対してどう伝えていくのがよいのか……。 

注意して嫌な顔されたりするのも、お手伝いで入っている立場なのに気の毒。 
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ルールを徹底するなら、もっと強くアナウンスするなり、PTA 役員だけではなく先生方のお力も必

要だと思う。（会場で副校長先生しか全体を見ていない感じだったので） 

➢ お子さんの観覧については、例として「中学生以上のみ」など観覧可能な年齢を明確にする。 

教員の協力については、可能な限り教員に対して要望していきたい。 

 

【 告知について 】 

学校からのお知らせの時期が遅く仕事を休めなかった、子どもからお手紙を渡されたのが直前

で観覧できる事を知らなかった、などの理由で観覧できなかったというお声がありました。 

保護者に関する事柄について、スクールメールでお知らせしていただけると助かります。 

➢ 今年度は感染症対策の事情で、ぎりぎりまで 2 名の観覧制限を検討した経緯もあり、早めに決

定事項を連絡することが難しかった。保護者会等での連絡やメール連絡も検討するが、あらかじ

め合唱コンクールの日程は決まっているので、心に留めていただくようお願いしたい。 
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 小平市中学校 PTA 連合会の現状及び今後について  

★中 P連（小平市中学校 PTA 連合会）とは 

小平市立中学校 PTA相互の連絡を密にし、PTA共通の問題の解決を図るために創設された

もの。主に年 3 回の理事会や会長交流会、中 P 連主催行事の企画・運営、小平市中校生意見

発表会※1の運営をはじめ、各種対外活動※2の運営及び出席を行っている。 

※1 今年度で終了 

※2 小平市いじめ問題対策連絡協議会、小平市中学校生徒意見発表会、 小平市民憲章推進協議会、

小平市交通安全対策協議会、小平市教育振興基本計画検討委員会、社会を明るくする運動実施委

員会(令和 3 年度実績) 

【 経緯について 】 

5 月 第 1 回理事会 

加盟校のうち 1 校が中 P連からの脱退を表明。 

7 月 第 1 回会長交流会 

議題として「会長・副会長校の P 連役員の負担が大きいこと」「本部役員の選出でさえ難しいうえ

に、輪番制で回ってきた時の P 連役員の選出（会長校で＋6 名）が非常に難しいこと」「脱退表明

の 1校はどのように脱退を進めたか」等が議題にあがり、中 P連の活動内容について再確認する。 

あらたに脱退を検討する学校が出るが、「会長交流会」は有意義であると全校一致の認識。 

9 月 第 2 回理事会 

中 P 連の活動を続けていくにあたり、問題を先送りにするのではなく、一度活動内容そのものの

見直しを提案される。 

「A.現状維持」「B.縮小」「C.廃止」「D.その他」を大枠として次回会長交流会（10 月 7 日）までに

各校持ち帰り検討とする。 

10 月第 2 回会長交流会（特例で花南中や他校の校長先生方が同席） 

おおむね【B.縮小】と【C.廃止】が支持されるが、今後の活動内容を話し合う中で詳細が決まらず

難航。ある校長先生から「全体を“10”とするならば、縮小項目を“7”引いて“3”とするのか、一度“0”

にして必要項目を足して“3”とするのか。同じ“3”ですが考え易いのはどちらか」と助言があり賛同

する。現状の中 P連を一度解散し、全会長の共通認識である『会長交流会は開催すべきである』を

柱に据え、今の時代に沿った新しい形の交流および組織の構成や、運営方法について検討して

いくことを確認。 

今後は 1 月 20 日の第 3 回会長交流会で更に議論を深め、2 月 17 日の第 3 回理事会にて決

議を行う予定。 
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【 所感 】 

7月の会長交流会の感触として、来年度以降、中 P連加盟校が徐々に減った場合、残った数校で

中学校 PTA 連合会を運営するのは不可能であり、いずれそうなるであろうことが予想できる状況でし

た。 

長い歴史を持つ中 P 連を解散することに対して批判やお叱りの声があることも理解しております。

しかし、校長先生方も交え各校の PTA 会長が議論を重ねた末に、今後も「各校の交流と情報共有の

場」を存続させていくために致し方ないという判断の下、苦渋の決断となりました。ご理解いただけれ

ば幸いです。 

令和 4 年度 PTA 会長 石川 綾 


